
ATA DA 66ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CRP-MG – XVI PLENÁRIO 1 
REALIZADA EM 18/03/2022. 2 

Aos dezoito dias do mês de março de dois mil e vinte e dois, com início às 14h, realizou-se, 3 
online e presencial, a 66ª Reunião Plenária do XVI Plenário do Conselho Regional de 4 
Psicologia - 4ª Região (MG). Estiveram presentes os Conselheiros Efetivos: Anderson 5 
Nazareno Matos; Cláudia Aline Carvalho Espósito; Evely Najjar Capdeville; Fabrício Júnio 6 
Rocha Ribeiro; Jéssica Gabriella de Souza Isabel; Lourdes Aparecida Machado; Luiz Felipe 7 
Viana Cardoso; Reinaldo da Silva Júnior; Paula Lins Khoury; Renata Ferreira Jardim de 8 
Miranda; Suellen Ananda Fraga e Ted Evangelista Nobre; e os Conselheiros Suplentes: 9 
Cristiane Santos de Souza Nogueira; Elza Maria Gonçalves Lobosque; João Henrique 10 
Borges Bento; Liliane Cristina Martins; Luís Henrique de Souza Cunha e Marleide Marques 11 
de Castro. Quórum de Conselheiros Efetivos: Foi verificado o quórum das(os) 12 
Conselheiras(os) Efetivas(os) presentes, totalizando 12, tendo o Plenário elevado à 13 
condição de Conselheiras(os) efetivas(os) Cristiane Santos de Souza Nogueira; João 14 
Henrique Borges Bento e Liliane Cristina Martins. Justificativas de ausência: Bruna 15 
Rocha Diniz de Almeida; Camila Bahia Leite; Larissa Amorim Borges; Rita de Cássia de 16 
Araújo Almeida; Rodrigo Padrini Monteiro; Thiago Ribeiro de Freitas; Walter Melo Júnior e 17 
Yghor Queiroz Gomes justificaram ausência. Assuntos tratados: Recomposição da 18 
Diretoria: A Conselheira Lourdes Machado informou que conforme Parágrafo Único do Art. 19 
3º da Resolução CFP Nº 05/2021 para escolha de Conselheiras(os) Federais e Regionais 20 
de Psicologia é necessária a desincompatibilização do cargo de Diretoria, antes da 21 
inscrição da candidatura. Fez uma análise da gestão e agradeceu ao Plenário. As 22 
Conselheiras Evely Capdeville, Lourdes Machado e Suellen Fraga agradeceram às(aos) 23 
membras(os) do Plenário a confiança e o aprendizado. Na sequência o Conselheiro 24 
Reinaldo Júnior apresentou a proposta de composição da Diretoria com os seguintes 25 
nomes: Conselheiro Presidente Reinaldo da Silva Júnior na Presidência; Conselheira Vice-26 
Presidência Jéssica Gabriella de Souza Isabel; Conselheira Tesoureira Paula Lins Khoury e 27 
Conselheiro Secretário Luiz Felipe Viana Cardoso. Solicitou ao Plenário manifestação de 28 
outras(os) Conselheiras(os) que tenham interesse em compor a Diretoria. Após colocou 29 
para votação do Plenário. Deliberação: O XVI Plenário aprovou por 17 votos favoráveis a 30 
seguinte composição: Conselheiro Presidente Reinaldo da Silva Júnior na Presidência; 31 
Conselheira Vice-Presidência Jéssica Gabriella de Souza Isabel; Conselheira Tesoureira 32 
Paula Lins Khoury e Conselheiro Secretário Luiz Felipe Viana Cardoso. Recomposição de 33 
Comissões: O Conselheiro Reinaldo Júnior informou que com a recomposição da Diretoria 34 
algumas Comissões deverão ser recompostas e colocou para apreciação da Diretoria: 1) 35 
Comissão da Reforma da Sede: A Conselheira Evely Capdeville manifestou que a 36 
representação é do Plenário. Deliberação: O XVI Plenário aprovou a manutenção da 37 
Conselheira Evely Najjar Capdeville na Presidência da Comissão da Reforma da Sede. 2) 38 
Comissão de Licitação:  A Conselheira Evely Capdeville manifestou que a sua representação é 39 
pelo Plenário. Deliberação: O XVI Plenário aprovou a manutenção da Conselheira Evely Najjar 40 
Capdeville na Presidência da Comissão de Licitação. 3) CREPOP: O Conselheiro Luiz Felipe 41 
manifestou o desejo de continuar com a representação. Deliberação: O XVI Plenário aprovou a 42 
manutenção do Conselheiro Luiz Felipe Viana Cardoso na Referência do CREPOP. 4) Comitê 43 
Gestor do Planejamento Estratégico:  A Conselheira Evely Capdeville informou que 44 
representava a Diretoria no Comitê Gestor do Planejamento Estratégico. O Plenário sugeriu a 45 
indicação do nome pela Diretoria. 5) Concurso Público: A Conselheira Evely Capdeville 46 
informou que o concurso foi homologado, tendo assim, as suas atividades encerradas. Não 47 
sendo necessário a recomposição. 6) Comitê Editorial: O Conselheiro Luiz Felipe informou 48 
sobre a necessidade de indicação de membro para o Comitê Editorial em substituição ao seu 49 
nome. A Conselheira Liliane Martins manifestou interesse na vaga. Deliberação: O XVI 50 
Plenário aprovou a indicação da Conselheira Liliane Cristina Martins para compor o Comitê 51 
Editorial. 7) Apoio às Comissões: O Conselheiro Luiz Felipe informou sobre a necessidade de 52 
indicação de Referência para o Apoio às Comissões em sua substituição ao seu nome, 53 
juntamente com a Conselheira Elza Lobosque. O Conselheiro Anderson Matos manifestou 54 
interesse na função. Deliberação: O XVI Plenário aprovou a indicação do Conselheiro 55 



Anderson Nazareno Matos para a Referência do Apoio às Comissões. 7) Recomposição da 56 
COE: A Conselheira Paula Khoury apresentou a proposta de recomposição da COE com a 57 
Presidência sendo exercida pelo Conselheiro Fabrício Ribeiro e como membro o Conselheiro 58 
João Henrique em substituição ao seu nome. Indicou ainda, a Conselheira Rita Almeida para a 59 
Presidência da Câmara de Mediação. A Conselheira Elza Lobosque manifestou interesse em 60 
compor a COE e justificou dizendo que desde o início do plenário ela tinha o desejo de ocupar 61 
este lugar. Ressaltou a importância de manter o diálogo e pediu a avaliação do seu nome pelo 62 
Plenário. O Conselheiro João Henrique justificou que o seu interesse na COE se dá a partir dos 63 
lugares que já ocupou no CRP. Ressaltou que das Comissões Permanentes aquela que mais o 64 
chamou a atenção foi a COE, antes mesmo de estar na condição de Conselheiro. Além da 65 
possibilidade de pensar a interface da ética na formação. Manteve seu nome à disposição. A 66 
Conselheira Cristiane Nogueira mostrou o seu descontentamento com a condução do ponto 67 
com a indicação de nomes pré-definidos. A Conselheira Paula Khoury explicou que a indicação 68 
do Conselheiro João Henrique pela COE não foi em detrimento do nome da Conselheira Elza 69 
Lobosque, mas por uma questão de manter um conceito de ética não punitiva. Manifestou 70 
favorável a votação entre os nomes da Conselheira Elza Lobosque e do Conselheiro João 71 
Henrique. A Conselheira Lourdes Machado avaliou que a fala da Conselheira Elza Lobosque foi 72 
no sentido do desejo e não de pessoalizar a situação. O Conselheiro Fabrício Ribeiro reforçou 73 
que o nome é pensado para a contribuição do trabalho. O nome do Conselheiro João Henrique 74 
foi lembrado pelas intervenções que ele faz durante as Plenárias, trazendo a legislação 75 
pertinente às pautas. Entende que a legitimidade do Conselheiro João Henrique não 76 
desmerece o nome de nenhuma(um) outra(o) Conselheira(o). A proposta é de continuidade do 77 
trabalho. A Conselheira Suellen Fraga colocou que tanto a proposta de indicação de um nome 78 
pela Comissão quanto as manifestações de interesse pelo Plenário são legítimas. Ressaltou 79 
que em situações anteriores não houve interesse em diversas Comissões como na Referência 80 
para o TI e Comissão de Comunicação. A Conselheira Elza Lobosque reforçou a posição 81 
contrária a condução dada ao ponto e retirou o seu nome para compor a COE. Deliberação: O 82 
XVI Plenário aprovou por 13 votos favoráveis e 5 abstenções a recomposição da COE com a 83 
Presidência pelo Conselheiro Fabrício Júnio Rocha Ribeiro e do Conselheiro João Henrique 84 
Borges Bento como membro. Indicou ainda, a Conselheira Rita de Cássia de Araújo Almeida 85 
para a Presidência da Câmara de Mediação. Estudo sobre indenização de quilometragem: O 86 
Gerente Financeiro-Contábil Gustavo Lopes apresentou o parecer referente ao estudo sobre 87 
indenização de quilometragem. Para tanto considerou que o preço médio da gasolina no Brasil 88 
é de R$ 6,67 e o preço médio da gasolina no estado de Minas Gerais é de R$ 6,89, conforme 89 
fonte apresentada à época. Considerou ainda, que para esse estudo foi utilizado, como 90 
exemplo, uma distância de 100Km e que a verba referente ao reembolso de quilometragem 91 
vigente na Resolução CRP04/MG nº 002/2018 está no valor de R$ 1,07 (hum real e sete 92 
centavos) por quilômetro percorrido. Avaliou que se a(o) beneficiária(o) consome 10 litros ao 93 
custo de R$ 68,90 percorrendo 100km, entende-se que está deixando de consumir 5,529 litros 94 
(15,529 litros – 10 litros = 5,529 litros ), que em reais equivale à R$ 38,10 (5,529 litros x R$ 6,89 95 
= R$ 38,10). Concluiu que do valor de R$ 1,07 recebido referente ao reembolso de 96 
quilometragem, 64,39% refere-se ao gasto efetivo da(o) beneficiária(o) e 35,61% refere-se à 97 
parcela excedente paga, na qual pode considerar nessa parcela excedente, por exemplo, 20% 98 
de depreciação do veículo (vida útil de 5 anos e taxa de  depreciação de 20% ao ano), 99 
resultando ainda, após dedução da taxa de depreciação, 15,61% de parcela remanescente 100 
excedente. O Conselheiro Reinaldo Júnior, a partir do estudo apresentado propôs manter os 101 
valores atuais de ressarcimento de quilometragem. O Conselheiro Luis Henrique concordou 102 
com a proposta do Conselheiro Reinaldo Júnior e se sentiu contemplado com o estudo técnico 103 
apresentado. O Conselheiro Ted Nobre se sentiu satisfeito com os cálculos apresentados. 104 
Deliberação: O XVI Plenário aprovou por 13 votos e 5 abstenções a manutenção dos valores 105 
de ressarcimento de quilometragem. Apresentação da Gerente de Comunicação: A Conselheira 106 
Suellen Fraga deu a palavra para a Gerente de Comunicação Nádia Pereira que se apresentou 107 
e demonstrou o seu entusiasmo pelo trabalho. Informou que teve um primeiro contato com a 108 
equipe da Comunicação. Pretende dar continuidade ao trabalho em andamento e trazer 109 
novidades. A Conselheira Suellen Fraga fez a apresentação da nova Diretoria e deu as boas-110 
vindas à Gerente de Comunicação. Reunião dos CRPs da Região Sudeste – pauta: Ajuda de 111 



Custo reuniões online: O Conselheiro Reinaldo Júnior informou que o CRP-SP enviou Ofício 112 
ADP N. 141/2022 convidando aos CRPs da Região Sudeste para reunião visando a discussão 113 
de estudos para subsidiar a APAF na pauta sobre ressarcimento de gastos em ações 114 
institucionais intermediadas por tecnologias da informação e comunicação – TICs. O 115 
Conselheiro Reinaldo Júnior ressaltou que a Conselheira Lourdes Machado movimentou a 116 
pauta em Reunião de Presidentes de CRP’s. Informou que participará da reunião, 117 
representando o CRP-MG, que acontecerá no dia 24/03, às 16h. Comunicação – Apresentação 118 
do selo: A Conselheira Suellen Fraga explicou a diferença entre live e encontro virtual e 119 
informou que em meses de grande evento podem ser realizados 1 evento online e 1 atividade 120 
do Projeto Saúde Mental de Janeiro a Janeiro. Já em meses sem grandes eventos podem 121 
acontecer 2 eventos online e 1 evento do Projeto Saúde Mental de Janeiro a Janeiro. Estão 122 
previstos os seguintes grandes eventos: Abril -11º Congresso Regional da Psicologia – Corep; 123 
Maio - II Mostra Nacional de Práticas em Psicologia no Suas; Junho - Congresso Mineiro da 124 
Psicologia; Setembro -  Congresso Cannabis Terapêutica. Estão previstos ainda para 125 
acontecer,  em Agosto o Dia da(o) Psicóloga(o) e debates eleitorais nos meses de Julho e 126 
Agosto. Ressaltou que a Comunicação utilizasse de outras estratégias tais como: Entrevista 127 
para o Boletim On-line; posts datas afirmativas; pesquisas; peças Gráficas e a Revista CRP-128 
Minas. Em seguida, listou os projetos de comunicação em andamento: 1) Publicações - Anais 129 
Mostra Formação; Relatório Sistema Prisional; Cartilha Maternidade; Guia Migração; Livro 130 
Gregório Baremblit; 2) Pesquisas – Perfil da Psicóloga e do Psicólogo Mineira(o); 131 
Conhecimento da Psicóloga e do Psicólogo sobre uso da Cannabis Terapêutica; Cirurgia 132 
Bariátrica; 3) Campanhas – CREPOP e Comissão de Direitos Humanos. 4) Vídeos - 133 
Documentário Marcus Vinícius de Oliveira. Por fim, apresentou o selo Comemorativo pelos 60 134 
anos da Psicologia produzido pelo CFP.   Desenvolvimento dos projeto de melhoria do Parque 135 
Tecnológico: A Conselheira Suellen Fraga apresentou a lista das melhorias do Parque 136 
Tecnológico e o status até o momento: 1) Computadores  Desktops (troca de 25 computadores 137 
defasados na sede e sub sedes) – concluído e aguardando a entrega; 2)  Cabeamento de rede 138 
subsedes (troca de cabeamento todas as subsedes) - em processo de  execução falta apenas 139 
02 subsedes para finalizar; 3) Internet Montes Claros (aumento da  velocidade de internet para 140 
300MB – concluído; 4) Aquisição de servidor para  armazenamento de mídias dos processos 141 
COE e dos dados do CRP-04 no SEI que possam ser enviados no futuro – concluído e 142 
aguardando a entrega. 5) Apoio à eventos e reuniões virtuais ou híbridas (contratação de jovem 143 
aprendiz para dar suporte nos agendamentos e gravações de reuniões virtuais – Concluído, a 144 
jovem aprendiz Laura foi contratada. 6) Sistema BR Conselhos (implantação do novo sistema 145 
para registro profissional e acompanhamento financeiro, em  substituição ao  SISCAF – 146 
paralisado (em reunião com GT de TI em 11/03/2022 foi definido que será encaminhado um 147 
Ofício para a empresa); 7) Chatbot (Sistema para atendimento automatizado via site do CRP04) 148 
- aguardando retorno. Indicação de delegadas(os) para a APAF: O Conselheiro Reinaldo 149 
informou sobre a necessidade de indicação de delegadas(os) para a APAF de Abril/2022. 150 
Lembrou que ele e a Conselheira Paula Khoury devem estar presentes na condição de 151 
Presidente e Tesoureira. Para as 3 vagas manifestaram interesse o Conselheiro João Henrique 152 
e as Conselheiras Lourdes Machado, Jéssica Souza, Evely Capdeville e Cláudia Espósito. O 153 
Conselheiro João Henrique defendeu a sua participação para acompanhar a pauta da Minuta 154 
de Resolução da bifobia e do GT de inscrição suplementar que está compondo. A Conselheira 155 
Lourdes Machado propôs defender na APAF a pauta da ajuda de custo para atividades online e 156 
a Minuta de Resolução da bifobia e aprovar a criação de um Comitê de Comunicação como 157 
pontos prioritários. Deliberação: O XVI Plenário aprovou a indicação de delegadas(os) para a 158 
APAF de Abril/2022 com a seguinte composição: Conselheiro Reinaldo da Silva Júnior, 159 
Conselheira Paula Lins Khoury, Conselheira Jéssica Gabriella de Souza Isabel, Conselheira 160 
Lourdes A. Machado e Conselheiro João Henrique Borges Bento. Caso alguma(um) das(os) 161 
delegadas(os) não possam comparecer, ficou definido os nomes da Conselheira Cláudia Aline 162 
Carvalho Espósito e Evely Najjar Capdeville, nesta ordem, para substituição, caso seja 163 
necessário. Discussão dos pontos da 1ª remessa da APAF: O Conselheiro Reinaldo Júnior 164 
informou que o CFP encaminhou a pauta com os documentos da 1ª remessa da APAF e 165 
colocou para discussão pelo Plenário: 1) Teto das anuidades 2023: A Conselheira Evely 166 
Capdeville informou que o CFP faz a aprovação dos tetos das anuidades para o exercício 2023 167 



em APAF. O ponto é importante devido a definição da anuidade do CRP-MG em Assembleia a 168 
ser realizada em Agosto/2022 se basear neste teto. 2) Minuta de Resolução sobre Ouvidorias 169 
nos CRP’s: O Conselheiro Reinaldo Junior informou que acontecerá Reunião de Secretários no 170 
dia 06/04, de 14h às 17h, e discutirá a Minuta de Resolução sobre Ouvidorias nos CRP’s. 171 
Informou que a proposta é que os CRPs tenham um setor de Ouvidoria. A Conselheira Evely 172 
Capdeville informou que o CRP-MG tem como referência para a Ouvidora a Assistente 173 
Administrativa Sildete Alves, porém no momento não conta com um setor para este fim. 3) GT 174 
de Revisão da Política de Orientação e Fiscalização: A Conselheira Cláudia Espósito informou 175 
que o CRP-MG está propondo uma cartilha sobre publicidade profissional e reforçou que está 176 
sendo discutindo na COF o acréscimo do atendimento social e a clínica social dentro da 177 
divulgação da publicidade profissional. O Conselheiro João Henrique informou que neste ponto 178 
será colocada para apreciação e aprovação a Minuta de sobre Publicidade Profissional nas 179 
Redes Sociais e a Minuta de Resolução sobre o Observatório de Práticas Emergentes em 180 
Psicologia. O Conselheiro Luiz Felipe defendeu que o CRP-MG aprove a discussão da 181 
Resolução sobre Publicidade Profissional. O Conselheiro Reinaldo Júnior propôs defender a 182 
composição do CRP-MG no GT. 4) GT APAF - evidenciar a Resolução 18/2002: O Conselheiro 183 
Reinaldo Júnior informou que discussão da pauta é a reedição do Grupo de Trabalho com 184 
alteração de sua nomenclatura e ampliação do escopo de atuação, de modo a dar conta do 185 
racismo estrutural e institucional, ainda bastante presente na sociedade e nas instituições de 186 
formação e a atualização da resolução 18/2002, com a produção de um novo texto que 187 
incorpore os avanços e observe os retrocessos e riscos supracitados, bem como a unificação 188 
das terminologias utilizadas na redação da resolução original. O Conselheiro João Henrique 189 
sugeriu que os CRPs da Região Sudeste se reúnam para discutir o ponto. 5) GT da APAF 190 
Laicidade e Psicologia: O Conselheiro Reinaldo Júnior informou que o GT existe deste 2004 e 191 
tem divisões na discussão com um grupo que defende somente a Laicidade, outro a 192 
espiritualidade, e ainda, outros somente a questão da religião. No tempo em que fez parte do 193 
GT foi feita uma proposta de Minuta de Resolução que não avançou na APAF. Propôs defender 194 
a composição do CRP-MG no GT. 6) GT da APAF - demandas do Judiciário/MP às(aos) 195 
Psicólogas(os) que atuam nas Políticas de Saúde e Assistência Social: A Conselheira Jéssica 196 
Souza informou que foi iniciada uma discussão em 2019, quando fez uma interlocução com o 197 
Conselheiro Rodrigo Padrini, teve um trabalho iniciado sobre o tema e posteriormente por 198 
questões diversas a pauta esfriou. A proposta é dar continuidade às atividades do GT para 199 
conclusão da minuta de Nota Técnica sobre as demandas do Sistema de Justiça a 200 
psicólogas(os) que atuam em serviços do SUAS e do SUS. 7) GT Atuação da Psicologia no 201 
contexto das Medidas Socioeducativas: A Conselheira Marleide Marques informou que não tem 202 
conhecimento do trabalho do GT. O Conselheiro Reinaldo informou que a proposta é de 203 
apreciação de minuta de resolução sobre a atuação de psicólogas(os) junto a adolescentes em 204 
cumprimento de medida socioeducativa, como  última tarefa proposta ao GT, e seu 205 
encerramento.8)  Gt Nova CIP: A Conselheira Suellen Fraga informou que na última APAF ficou 206 
como encaminhamento trazer a Minuta de Resolução sobre a inscrição secundária. Defende a 207 
aprovação da Minuta. 9) GT APAF - Diversidade Sexual e Gênero: O Conselheiro João 208 
Henrique informou que o GT realizou quatro reuniões virtuais e uma reunião presencial. 209 
Elucidou que a proposta é apreciar a minuta de resolução que estabelece normas de atuação 210 
para profissionais da psicologia em relação às bissexualidades e demais orientações não-211 
monossexuais. Solicitou a priorização de pauta para APAF a aprovação da Resolução por uma 212 
psicologia Antibifóbica 10) GT APAF - Políticas para Mulheres: O Conselheiro Reinaldo Júnior 213 
informou que a proposta é dar a continuidade ao GT, com vistas a realizar os demais objetivos 214 
propostos. 11) GT DE TI: A Conselheira Suellen Fraga informou que a proposta é apresentar o 215 
status dos encaminhamentos da APAF de Novembro de 2021: Implantação do BRC; 216 
adequação do Sistema Conselhos à LGPD; Plano Nacional de Tecnologia de Informação; 217 
Implantação do SEI nos CRs; Disponibilização da Plataforma Atos; Oficiais para os CRs; 218 
Projeto Ouvidorias no CRs, Sugere dar Continuidade do GT. 12) CREPOP - Minuta De 219 
Resolução: O Conselheiro Luiz Felipe informou que a proposta é apreciar a minuta de 220 
resolução de institucionalização do CREPOP. Os CREPOPs dos CRPs já leram e fizeram as 221 
suas contribuições. Sugeriu a aprovação da Minuta de Resolução. 13)  GT APAF - Educação à 222 
Distância e Cursos Irregulares: A Conselheira Evely Capdeville informou que o GT foi 223 



constituído na APAF de Novembro/2019 e ela representa pelo CRP-MG a Região Sudeste no 224 
GT. Informou ainda, que vem recebendo muitas denúncias de diversos Estados Está 225 
aguardando o recebimento de documentos para subsidiar a discussão. 14) GT APAF – Estágio: 226 
A Conselheira Evely Capdeville informou que a proposta é de redação de uma Resolução que 227 
contenha aspectos técnicos e éticos sobre o serviço-escola, e contemple a obrigatoriedade de 228 
que se tenha psicólogas(os) nos ambientes de estágio. 15) Minuta de Resolução Psicoterapia: 229 
O Conselheiro Luiz Felipe informou que foi realizada a partir de uma reunião presencial ocorrida 230 
no CFP uma redação da Resolução sobre a Psicoterapia para considerações finais dos CRPs. 231 
Não constou na redação do texto conteúdo sobre publicidade profissional. Sugeriu que as(os) 232 
Conselheiros possam ler a Minuta e trazer considerações na Plenária de sábado 19/03, para 233 
levar ao CFP as considerações do CRP-MG. O Conselheiro Reinaldo Júnior sugeriu que as(os) 234 
Conselheiras(os) leiam e enviem ao Conselheiro Luiz Felipe as contribuições até o dia 235 
24/03/2022. 16) GT Parâmetros para a Assistência Psicológica em contextos de Atenção 236 
Primária, Secundária e Terciária de Saúde: O Conselheiro Reinaldo Júnior informou que o GT 237 
solicitou apreciação da minuta de resolução que define parâmetros para assistência psicológica 238 
em contextos de atenção primária, secundária e terciária de saúde, e o seu encerramento. 17)  239 
GT APAF Normas e Regras para Avaliação Psicológica para Porte de Armas: O Conselheiro 240 
Reinaldo Júnior informou que o GT propõe deliberar sobre a continuidade dos seus trabalhos 241 
para abarcar novas atribuições. 18) GT Fundo de Seções: O Conselheiro Reinaldo Júnior 242 
informou que o GT propõe deliberar sobre a continuidade dos seus trabalhos. 19) GT APAF 243 
Revisão da Resolução CFP 02/2016 que regulamenta a Avaliação Psicológica em Concurso 244 
Público: O Conselheiro Reinaldo Júnior informou que o GT propõe deliberar sobre continuidade 245 
dos seus trabalhos. 20) GT Anuidades - Isenções, Descontos, Parcelamentos e Inadimplência: 246 
O Conselheiro Reinaldo Júnior informou que o GT solicitou a continuidade dos seus trabalhos, 247 
uma vez que as atividades não foram concluídas. 21) Deliberação sobre o formato da Revista 248 
Diálogos: Impressa ou apenas Digital: O Conselheiro Reinaldo Júnior informou que a proposta 249 
é deliberar sobre a continuidade da impressão e envio pelos Correios da Revista Diálogos a 250 
todas as psicólogas e psicólogos devidamente inscritos e adimplentes, ou sobre transformar a 251 
Revista Diálogos para o formato totalmente digital, deixando de ser impressa e enviada por 252 
Correios à categoria. A Conselheira Paula Khoury propôs a continuidade do envio da Revista 253 
impressa por Correios à categoria.  22) GT da COMORG do 11º CNP: O Conselheiro Reinaldo 254 
Júnior informou que a proposta é dar conhecimento sobre o andamento do CNP. 23) GT 255 
Orientação: Atuação Pessoas com Deficiência: O Conselheiro Reinaldo Júnior informou que a 256 
proposta é solicitar a continuidade dos trabalhos do GT para realização das tarefas dadas em 257 
APAF. 23) Referências Técnicas e Éticas: Atendimento à Pessoa Surda no âmbito da Saúde: O 258 
Conselheiro Reinaldo Júnior informou que a proposta é solicitar a continuidade dos trabalhos do 259 
GT para realização das tarefas dadas em APAF. 24) GT de Constelação Familiar e 260 
incompatibilidades éticas: O Conselheiro Reinaldo Júnior informou que a proposta é solicitar a 261 
continuidade do GT para realizar as tarefas demandadas pela APAF. 25) GT Readequação dos 262 
Portes dos Conselhos Regionais: O Conselheiro Reinaldo Júnior informou que a proposta é 263 
Solicitar a continuidade do GT. Ressaltou que o GT ainda não se reuniu.  26) GT Inscrição 264 
Suplementar: O Conselheiro Reinaldo Júnior informou que a proposta é apreciar a minuta de 265 
resolução sobre a Inscrição Suplementar. O Conselheiro João Henrique informou que não será 266 
possível levar uma minuta pronta para esta APAF. 27) GT APAF Avaliação Psicológica Do 267 
Trânsito: Atualização De Documentos Específicos: O Conselheiro Reinaldo Júnior informou que 268 
a proposta é  deliberar sobre a continuidade do GT de Psicologia do Trânsito com a finalidade 269 
de discutir propostas de criação e atualização de resoluções e/ou normas técnicas específicas 270 
para o contexto de Avaliação Psicológica do Trânsito. 28) Relatório e apresentação sobre a 271 
realização do Webinário Nacional de Psicologia E Execução Penal: O Conselheiro Reinaldo 272 
Júnior informou que o Webinário Nacional de Psicologia e Execução Penal surgiu de uma 273 
demanda da APAF de dezembro de 2019. A primeira etapa do evento ocorreu em 17 de 274 
dezembro de 2020 e a segunda etapa, em 08 e 09 de abril de 2021. 29) Normativos produzidos 275 
durante a Pandemia pelo Sistema de Psicologia Conselhos sobre a documentação para 276 
Inscrição de Novas(os) Profissionais e Entidades: O Conselheiro Reinaldo Júnior informou que 277 
o CRP-MG está mais avançado em relações a outros CRPs em relação aos documentos que 278 
poderão ser elaborados e recebidos em formato digital para efetuar o registro das(os) 279 



Psicólogas(os) e das Entidades. A proposta é criar um GT para elaboração de um normativo a 280 
respeito. Encontro com a Plenária sobre Comunicação Não Violenta e Resolução de Conflitos: 281 
A Conselheira Cristiane Nogueira solicitou andamento da conversa com a Diretoria sobre a 282 
realização de Encontro com o Plenário sobre “Comunicação Não Violenta e Resolução de 283 
Conflitos”. O Conselheiro Reinaldo Júnior informou que o Plenário aprovou e a Diretoria dará o 284 
andamento interno para viabilizar a realização. Carta em defesa das 30h: A Conselheira 285 
Lourdes Machado informou que ela e a Presidenta do PSIND-MG Luanda Queiroga entregaram 286 
uma carta em defesa das 30h no gabinete da Deputada Estadual Beatriz Cerqueira com 287 
proposta de redação de um PL para implantação das 30h em Minas Gerais. Fez a entrega do 288 
documento ao Conselheiro Reinaldo Júnior para registro e guarda pelo CRP-MG. Nada mais 289 
havendo a tratar, encerrou-se a reunião, e eu, Luiz Felipe Viana Cardoso, lavrei a presente 290 
ata que, após lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. Belo 291 
Horizonte, 18 de março de 2022.  292 



 


